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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1122  ffeevvrriieerr  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue à a salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 12 février 2008, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault   

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absences motivées  MM. Jean-Marc Girard 

Bernard Villeneuve 
   
   
CC-2008-039 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 
 
4.4 Antécédents judiciaires - Comité de réévaluation; 
4.5 Abrogation de résolution d’engagement (CC-2008-22); 
4.6 Engagement / Personnel de soutien secteur général; 
5.9 Transport scolaire / rue Claveau à St-Félix-d’Otis; 
5.10 Commissaire remplaçant / Défi-découverte; 
5.11 Taxes scolaires; 
5.12 Visite des écoles et des centres; 
5.13 Demi-journée pédagogique au Cégep; 
5.14 Participation aux comités de sélection; 
5.15 Installation des systèmes de sécurité dans les écoles; 
5.16 Mathématiques; 
6.5 Invitation / Expo-sciences à l’Odyssée/Dominique-Racine. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-040 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
22 janvier 2008 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 22 janvier 2008, avec la correction suivante : 
 
CC-2008-037 – Enlever le nom de Jean-Claude Martel. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2008-041 
Courrier reçu du 15 
janvier au 1er février 
2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 15 janvier 
au 1er février 2008. 

   
   
CC-2008-042 
Autorisation de 
signature / Quittance 
finale du Centre de 
formation 
professionnelle 
L’Oasis 

 M. Michel Girard se retire afin d’éviter tout conflit d’intérêt. 
 
ATTENDU que dans le cadre d’une conférence de règlement à 

l’amiable, les parties à l’instance principale et à l’instance en garantie 
instituée par Groupe Conseil Les Maîtres d’oeuvre (1993) inc. ont convenu 
d’une transaction qui a d’ailleurs été signée par les représentants de ces 
parties le 10 mai 2007 au Palais de justice de Québec; 

 
ATTENDU que les travaux décrits dans la transaction principale 

ont été exécutés et acceptés par l’architecte, Gaston Boulay, mandaté à 
cette fin; 

 
ATTENDU que les autres modalités prévues dans la transaction 

principale ont été complétées; 
 
ATTENDU que les documents requis ont été remis aux autorités 

de la Commission scolaire dont la garantie conventionnelle des travaux 
signée par Construction GTRL (1990) inc. et Les systèmes Adex inc.; 

 
ATTENDU que la transaction principale prévoit qu’une 

déclaration de règlement hors Cour et une quittance finale doivent être 
signées; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer 

ladite quittance. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-043 
Autorisation de 
signature / Garantie 
légale 

 ATTENDU que le 10 mai 2007, les parties (Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, Construction GTRL et Les systèmes Adex inc.) ont conclu 
d’une transaction dans le dossier de la Cour supérieure du district de 
Chicoutimi portant le numéro 150-17-000939-055; 

 
ATTENDU qu’en vertu de cette transaction, les parties ont convenu 

des travaux de réparation des murs extérieurs et de l’entremur de l’école 
l’Oasis phases A et B; 

 
ATTENDU que ces travaux consistaient principalement dans 

l’installation d’un nouveau revêtement mural extérieur par le système de 
revêtement mural extérieur Adex-RS évalué CCMC, avec système 
d’égouttement; 
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ATTENDU que ce système a été installé et qu’il a fait l’objet d’une 

acceptation de fin des travaux par l’architecte Gaston Boulay en date du 9 
novembre 2007; 

 
ATTENDU que selon l’article 23 de la transaction, les travaux 

doivent être conventionnellement garantis pour une période de cinq (5) 
ans par Adex et GTRL avec en plus, les garanties légales; 

 
ATTENDU que les parties entendent conclure la garantie 

conventionnelle; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour tous les 

documents afférents à ladite garantie légale. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-044 
Sélection de 
professionnels / 
Projets estimés à plus 
de 250 000 $ 

 ATTENDU la règle en vigueur concernant l’octroi de contrats 
professionnels pour les projets dont l’évaluation des coûts de construction 
est supérieure à 250 000,00 $ ; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de sélection formé en 

regard de la Loi sur l’instruction publique (L.R.Q., C.1-13.3), article 452.1, 
point 14 ; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 

 
D’ACCORDER les contrats suivants : 
 

Contrats Firmes retenues Coûts estimés 
1. Toiture / Fréchette Les architectes associés 380 000,00 $ 
2. Toiture / Centre 216 Les architectes associés 415 000,00 $ 
3. Fenestration / 

Charles-Gravel 
Les maîtres d’œuvres  548 837,00 $ 

4. Fenestration / Notre-
Dame 

Anne Rioux, architecte 250 000,00 $ 

5. Fenestration / Saint-
Gabriel 

Christian Côté, architecte 245 000,00 $ 

6. Fenestration / 
Sainte-Claire 

Simard, Beauchesne, 
architectes Martel, designer 400 000,00 $ 

 
 DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer les 

contrats. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-045 
Désignation des 
membres pour le 
comité de sélection / 
Projets 2008-2009 de 
plus de 150 000 $ 

 ATTENDU l’article 14 du chapitre III du Recueil de gestion des 
ressources matérielles de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec stipulant que le comité de sélection pour les projets estimés à plus 
de 250 000,00 $ est composé de trois membres dont le directeur du Service 
des ressources matérielles et d’une personne désignée par la Commission 
scolaire pour agir comme secrétaire; 
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ATTENDU que lors de l’attribution des projets aux professionnels, 
l’envergure des travaux, et conséquemment les coûts s’y rattachant, ne 
sont pas définitifs; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
DE PRÉSENTER tous les projets évalués à plus de 150 000,00 $ audit 

comité de sélection; 
 
DE DÉSIGNER M. Richard Blackburn pour agir à titre de secrétaire 

ainsi que M. Bernard Villeneuve et M. Michel Girard comme membres 
dans ce comité de sélection; 

 
DE NOMMER Mme Diane Durand et M. Guy Langlois pour agir 

comme substituts. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-046 
Comité d’évaluation 
des antécédents 
judiciaires 

 ATTENDU la Loi sur l’instruction publique et ses clauses 258.1 et 
suivantes relatives à la vérification des antécédents judicaires; 

 
ATTENDU la résolution CC-2006-449 de mettre en place un comité 

d’évaluation et de réévaluation des antécédents judiciaires composé de 
quatre membres du Conseil des commissaires et de deux gestionnaires du 
Service des ressources humaines; 

 
ATTENDU l’avis juridique déposé par Me Pierre Mazurette à l’effet 

d’adopter une structure d’évaluation des antécédents judiciaires 
permettant une deuxième analyse en respect des principes de justice 
naturelle;  

 
ATTENDU les recommandations de la Fédération des commissions 

scolaires du Québec qui abondent en ce sens; 
 
ATTENDU la recommandation favorable des membres du comité 

d’évaluation institué par le Conseil des commissaires; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines.  
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 

 
1. DE DISSOUDRE le comité d’évaluation  des antécédents judiciaires 

mis en place par la résolution CC-2006-449 adoptée le 14 novembre 
2006; 

 
2. DE METTRE en place le processus de vérification des antécédents 

judiciaires tel que décrit dans le document joint à la présente; 
 
3. D’INSTITUER un comité de réévaluation formé de 5 personnes 

dont quatre membres du conseil des commissaires et un membre de 
la direction générale, tel que prévu dans le cadre de ce processus. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-047 
Abrogation de 
résolution 

 ATTENDU que par la résolution numéro CC-2008-022, le conseil 
des commissaires procédait à l’engagement de M. Éric Desbiens, au poste 
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d’engagement de technicien en transport scolaire, 35 heures par semaine, pour une entrée 
en fonction prévisible le ou vers le 4 février 2008; 

 
ATTENDU que M. Éric Desbiens a informé la Commission scolaire 

de sa non disponibilité pour occuper le poste de technicien en transport 
scolaire le 1er février 2008.  

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
QUE la résolution numéro CC-2008-022, adoptée le 22 janvier 2008, 

soit abrogée. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2008-048 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au Conseil des Commissaires du 9 mai 2007; 

 

ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 
les mouvements de personnel; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 11-2007-117; 
 

ATTENDU les dispositions relatives à la priorité d’embauche des 
salariées ou des salariés temporaires lors du comblement d’un poste 
régulier ; 

 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Karyne Gauthier au poste 

de secrétaire, aux écoles Ste-Thérèse, St-Joseph et Médéric-Gravel, 
21 heures par semaine, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 
18 février 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-049 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 22 janvier 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil régional des partenaires 
du marché du travail. 

 
 Le 23 janvier 2008 : 

 Participation à la rencontre de la chambre de commerce, à La Baie.
 

 Le 24 janvier 2008 : 
 Participation à la rencontre d’Emploi-Québec, à Jonquière. 

 
 Le 25 janvier 2008 : 

 Participation à la conférence téléphonique entre Mme Courchesne, 
ministre de l’Éducation, et les représentants de la Conférence 
régionale des Élus. 

 
 Le 28 janvier 2008 : 

 Participation à la rencontre du conseil d’administration de la 
Pulperie de Chicoutimi. 

 
 Le 29 janvier 2008 : 

 Participation à la rencontre du Comité de pilotage de la 
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planification stratégique 2008-2012; 
 Rencontre avec M. Denis Bédard, président de l’Association des 

directions d’établissement. 
 

 Le 30 janvier 2008 : 
 Participation à la rencontre du projet Maison familiale rurale, à 

Rivière-Éternité. 
 

 Le 31 janvier 2008 : 
 Participation à la rencontre avec les représentants du hockey 

mineur concernant un projet de construction d’un aréna. 
 

 Le 1 février 2008 : 
 Rencontre avec le député de l’ADQ, M. Sylvain Légaré, critique en 

matière de sports. 
   
   
CC-2008-050 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 25 janvier 2008 : 

 Participation à la présentation du plan quinquennal de la 
Conférence régionale des Élus à la Dam-en-Terre d’Alma. 

 
 Le 31 janvier 2008 : 

 Participation à la rencontre avec les représentants du hockey 
mineur concernant un projet de construction d’un aréna. 

 
 Le 7 février 2008 : 

 Visite du Salon de l’éducation et de la formation au Holiday 
Inn Saguenay. 

   
   
CC-2008-051 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité de service des ressources matérielles du 14 janvier 2008 et du 
Comité de service des ressources financières du 4 décembre 2007. 
Mme Chantale Imbeault, commissaire parent, fait un retour sur les sujets 
discutés à la rencontre du Comité de parents du 6 février dernier dont le 
retour de consultation sur le dossier « Projet d’amélioration de la compétence 
de nos élèves en anglais langue seconde ». 

   
   
CC-2008-052 
Dossier sur la 
démocratie scolaire 

 La Présidente, Mme Gagné, fait le point sur la tenue du Forum sur la 
démocratie et la gouvernance des commissions scolaires qui se tiendra à 
Québec les 20 et 21 février prochain. À la suite de la demande de la 
Fédération des commissions scolaires, des présidentes et présidents des 
régions seront invités par la ministre de l’Éducation à participer à ce forum 
dont Mmes Josée Bouchard du Lac-Saint-Jean et Liz S.-Gagné du Saguenay.  

 
À la suite d’une interrogation de Mme Sonia Desgagné sur la position 

de la Fédération québécoise des directions d’établissement, Mme Gagné fait 
part de ses discussions avec le président de l’Association locale des 
directions d’établissement, M. Denis Bédard, sur la réussite des élèves vs  
la structure de la Commission scolaire et la démocratie scolaire. 

   
   
CC-2008-053 
Rapport à la suite de 
l’activité « Vers des 
rapports 
harmonieux » 

 Le directeur général, M. Pelletier, informe les membres du suivi à 
exercer au rapport officiel de l’action du 13 novembre 2007 « Vers des 
rapports plus harmonieux et plus satisfaisants dans la Commission scolaire ».  
Cette activité se poursuit avec l’ensemble des gestionnaires le 28 février 
prochain, les échanges porteront sur : les modes de participation – la clarté 
des fonctions et responsabilités – les attitudes – les liens entre planification 
stratégique, plans de réussite et plan d’action des services. 
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CC-2008-054 
Publicité sur 
l’admission et 
l’inscription 

 Les membres du conseil reçoivent copie de la publicité sur 
l’admission et l’inscription 2008-2009 qui est diffusée dans les journaux. 

   
   
CC-2008-055 
Formation des 
conseils 
d’établissement 

 Une liste des conseils d’établissement inscrits à la formation 
commune est déposée ainsi qu’une lettre adressée aux présidentes et 
présidents des CE, par la directrice générale adjointe, leur demandant de 
faire connaître leurs besoins de formation autres que la formation de base. 

   
   
CC-2008-056 
Transport scolaire / 
rue Claveau à St-
Félix-d’Otis 

 Mme Sylvie Belzile demande que l’on étudie à nouveau le dossier de 
transport scolaire de la rue Claveau, à St-Félix, à la suite du déneigement 
effectué et des vérifications de kilométrage. La directrice des Services 
éducatifs jeunes assurera le suivi auprès de la responsable du transport et 
on reviendra sur le sujet à la prochaine rencontre.  

   
   
CC-2008-057 
Commissaire 
remplaçant / Défi-
découverte 

 Mme Jany Saindon remplacera M. Jimmy Tremblay dans l’équipe des 
membres du Conseil à l’activité Défi-découverte du 16 février prochain. 

   
   
CC-2008-058 
Taxes scolaires 

 À la suite de l’interrogation de M. Yvon-Robert Côté sur l’évaluation 
foncière, M. Michel Simard, directeur du Service des ressources 
financières, donne des précisions sur la loi scolaire au regard de la fiscalité.

   
   
  Mme Diane Perron quitte, il est 20 h 28. 
   
   
CC-2008-059 
Visite des écoles et des 
centres 

 M. Jean-Claude Martel s’informe de la possibilité, pour les nouveaux 
commissaires, de participer à une visite des écoles et des centres; 
M. Charles-Édouard Gagnon assure le suivi à cette demande.  

   
   
CC-2008-060 
Demi-journée 
pédagogique au Cégep 

 Lors de la semaine de relâche (du 3 au 7 mars) soit le 4 mars en 
avant-midi, se tiendra une demi-journée pédagogique au Cégep de 
Chicoutimi; Mme Jany Saindon invite les commissaires et les directions 
d’établissement à assister à une conférence de M. Paul Inshauspé sur les 
fondements de base de l’implantation de la réforme au secondaire. Une 
invitation suivra. 

   
   
CC-2008-061 
Participation aux 
comités de sélection 

 Mme Jany Saindon fait part de sa participation à une session de 
formation sur les comités de sélection à l’intention des nouveaux 
commissaires. Elle tient à féliciter la direction du Service des ressources 
humaines pour la qualité des informations transmises. 

   
   
CC-2008-062 
Installation des 
systèmes de sécurité 
dans les écoles 

 Par la suite, Mme Saindon fait part des difficultés vécues par le 
personnel de l’école Notre-Dame à Laterrière à la suite de l’installation du 
système de sécurité.  Le directeur général rappelle les démarches 
entreprises pour sécuriser les établissements et mentionne que chaque 
milieu doit mettre des mesures en place afin d’éviter certains irritants qui 
se présentent. 

   
   
CC-2008-063 
Mathématiques 

 Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs jeunes, 
donne des précisions sur la refonte des programmes de formation en 
mathématiques qui est publicisée présentement dans les journaux. 

   
   
CC-2008-064 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 21 et 28 janvier ainsi que du 4 février 2008 sont remis aux 
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commissaires. 
   
   
CC-2008-065 
Invitation / 
Olympiades 
régionales de la 
formation 
professionnelle 

 Les commissaires reçoivent l’invitation à participer à la cérémonie 
de remise des médailles des Olympiades régionales de la formation 
professionnelle 2008 qui se tiendra le jeudi 28 février à l’auditorium 
d’Alma. 

   
   
CC-2008-066 
Invitation / Semaine 
québécoise des Arts et 
de la Culture à l’école 
2008 

 Dans le cadre de la Semaine québécoise des arts et de la culture, sous 
le thème « Un voyage culturel dans le temps », une invitation est faite aux 
membres du conseil à participer à l’atelier-rencontre à l’intention des 
élèves de la polyvalente de La Baie le mercredi 13 février à 9 h, à la 
polyvalente de La Baie. 

   
   
CC-2008-067 
Tournée des régions 
du Conseil de presse 

 Une invitation du Conseil de presse du Québec est transmise à tous 
les commissaires à participer à l’assemblée publique qui aura lieu à 
Saguenay le 22 avril 2008 (endroit à déterminer). 

   
   
CC-2008-068 
Invitation / Expo-
sciences 

 Les élèves de 3e secondaire et certaines équipes de 4e et 5e 
secondaires du Programme Excellence de l’école de L’Odyssée/ 
Dominique-Racine invitent les membres du conseil à visiter leur Expo-
sciences le mercredi 13 février prochain, de 15 h 30 à 19 h 30. 

   
   
CC-2008-069 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 8 h 45. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


